

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

## Geschäftliches

(Beginn: 09:00 Uhr)

**Präsidentin Ilse Aigner:** Liebe Kolleginnen und Kollegen! Ich wünsche einen guten Morgen und eröffne die 134. Vollsitzung des Bayerischen Landtags.

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, bitte ich Sie, sich zum Gedenken an einen ehemaligen Kollegen von den Plätzen zu erheben.

(Die Abgeordneten erheben sich)

Am 27. Januar ist im Alter von nur 69 Jahren Dr. Josef Dürr verstorben. Er gehörte dem Bayerischen Landtag von 1998 bis 2018 an und vertrat BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Wahlkreis Oberbayern. Sepp Dürr hatte Neuere Deutsche und Italienische Literatur sowie Philosophie studiert. Nach der Promotion übernahm er mit seiner Schwester den elterlichen Betrieb, einen Bauernhof in Germering. Als einer der Ersten in der Region stellte er auf biologische Landwirtschaft um und leistete dauerhaft Pionierarbeit. Sepp Dürr war mit Herz, Leib und Seele Biobauer und darüber hinaus auch ein Vollblutpolitiker. In der Kommunalpolitik war er von 1990 bis 2002 aktiv sowie erneut seit 2020 als Mitglied des Stadtrates in Germering. Im Bayerischen Landtag war er langjähriges Mitglied im Ausschuss für Hochschule, Forschung und Kultur. Vor allem aber war er über acht Jahre lang Vorsitzender seiner Fraktion.

Sepp Dürr war im positiven Sinne ein Überzeugungstäter als Biobauer und als Parlamentarier. Viele von uns kannten ihn als langjährigen Kollegen, als einen, der durchaus hart attackiert auf dem Feld und an der Graswurzel der Demokratie, als einen, der tief verwurzelt war in seinen Überzeugungen, in seiner oberbayerischen Heimat und in unserer freiheitlich-demokratischen Welt und unseren Werten.

Der Bayerische Landtag trauert mit seinen Angehörigen und wird dem Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren. –

Sie haben sich zu seinen Ehren erhoben. Ich bedanke mich.

Ich darf nun, wie sonst auch, einen harten Schnitt vornehmen und zum Geburtstag gratulieren: Der Kollege Toni Schuberl durfte am 26. Januar einen runden Geburtstag feiern. Herzlichen Glückwunsch und alles Gute im Namen des Hohen Hauses!

(Allgemeiner Beifall)

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, gebe ich Folgendes bekannt:

Für den per Landtagsbeschluss vom 14. Dezember 2022 auf Drucksache 18/25776 eingesetzten Unterausschuss "Parlamentarisches Begleitgremium zum Bau der 2. S-Bahn-Stammstrecke München" wurden von den Fraktionen folgende elf Mitglieder benannt: für die CSU-Fraktion die Abgeordneten Jürgen Baumgärtner, Hans Ritt, Josef Schmid, Klaus Stöttner und Martin Wagle, für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN die Abgeordneten Jürgen Mistol und Dr. Markus Büchler, für die Fraktion FREIE WÄHLER der Abgeordnete Hans Friedl, für die AfD-Fraktion der Abgeordnete Franz Bergmüller, für die SPD-Fraktion die Abgeordnete Inge Aures und für die FDP-Fraktion der Abgeordnete Sebastian Körber.

Die konstituierende Sitzung des Unterausschusses hat am 31. Januar 2023 stattgefunden. Zum Vorsitzenden wurde der Abgeordnete Jürgen Baumgärtner gewählt, zur stellvertretenden Vorsitzenden die Abgeordnete Inge Aures. Ich gratuliere ganz herzlich und wünsche gute Beratungen. Ferner hat sich der Ausschuss die Kurzbezeichnung "Unterausschuss Zukunft Stammstrecke" gegeben. Ich bitte um entsprechende Kenntnisnahme. Wie gesagt, ich wünsche Ihnen gute Sitzungen.